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Industriales no validan alza del precio de la leche 

Para los industriales, el acuerdo entre Gobierno y productores que fija un incremento de 0,50 

bolivianos al precio de la leche cruda no es oficial porque no existe una resolución que lo 

respalde, por tanto el aumento no puede ser efectivo, dijo ayer el presidente de la Asociación 

Nacional de Industriales Lecheros (Andil), Edwin Valverde. 

El presidente de la Asociación Nacional de Industriales Lecheros (Andil), Edwin Valverde, dijo 

ayer que no tenía conocimiento oficial del acuerdo firmado entre el Gobierno y los 

productores lecheros, por lo tanto hasta la fecha no habría ninguna variación en el pago del 

litro de leche cruda por parte de las industrias.  

Por su parte, el presidente de la Federación Departamental de Productores de Leche (Fedeple) 

de Cochabamba, Yhasmanny Medrano, dijo que el Ministerio de Desarrollo Productivo solicitó 

un plazo de tres días (que venció ayer) después del primero de diciembre, para hacer efectivo 

el incremento de 50 centavos al litro de la leche cruda.  

Aseguró que de lo contrario, los productores de leche en todo el país retomarían las medidas 

de presión porque  el Gobierno no estaría cumpliendo el convenio firmado el pasado 21 de 

noviembre en Cochabamba, entre los dirigentes de los seis departamentos productores de 

leche y la ministra Morales.   

“Entiendo que el Gobierno ha hablado con algunos productores, con la dirigencia para ver este 

tema. Exactamente en qué han quedado, no lo sé y de cuándo se aplica”, indicó.  

El convenio entre los productores de leche y la ministra Morales indicaba que el incremento de 

50 centavos debería realizarse desde el 1 de diciembre de esta gestión, sin embargo, en 

ninguno de los seis departamentos productores se hizo la cancelación.  

“No hubo ningún aumento en el precio. Pero estamos confiados en que se va a respetar el 

convenio de hace tres semanas con la ministra Morales”, informó ayer la presidenta de 

Fedeple Santa Cruz, María Antonieta Colamarino. Señaló también que convocó a una reunión 

de productores para analizar su situación. 

“Tiene que salir una resolución biministerial tanto del Ministerio de Desarrollo Productivo 

como del Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras. Ahí debería establecerse”, dijo Valverde.  

El asesor de los productores lecheros de La Paz y Cochabamba, Abel Rojas, informó que en 

Bolivia se producen 450  millones de litros de leche al año y 1,3 millones al día.  

La Planta Industrializadora de Leche (PIL Andina) y Delizia son las industrias más grandes del 

país y procesan más de 50 mil litros de leche al día. 

Después de dos días de movilización en tres departamentos y seis horas de reunión, los 

productores de leche aceptaron en noviembre pasado reducir su pedido de incrementar en 1 

boliviano el litro de leche cruda y aceptaron 0,50 ofrecidos por el Ministerio de Desarrollo 

Productivo. 



“Vice” invita a empresas a incursionar en Bolivia 

El vicepresidente Álvaro García Linera invitó ayer desde Nueva York  a empresas 

internacionales a venir a Bolivia para incursionar e invertir en distintas áreas como 

hidrocarburos y agricultura pero bajo las condiciones y las reglas que tiene el país en cuanto al 

control del excedente. 

García Linera visitó ayer Estados Unidos, y antes de dar una conferencia en la Universidad de 

Nueva York, concedió una entrevista al periodista Xavier Serbia en el programa CNN Dinero.  

En ella también habló de la caída de los precios del petróleo, la exportacion del gas y la 

revolución en Bolivia que a criterio del Mandatario “no es de un solo país”.  

“Nuestra búsqueda de inversión en distintas áreas tiene que ver con crear las condiciones 

básicas del desarrollo de nuestro país, sin perder de vista que también hay que potenciar las 

partes comunitarias de la sociedad”, afirmó Linera. 

El Vicepresidente manifestó que en el país ya están instaladas varias empresas internacionales 

e invitó a más empresas a venir al país. 

“Tenemos varias empresas extranjeras, en Bolivia, tenemos empresas francesas, tenemos 

empresas chinas, tenemos empresas inglesas, tenemos empresas españolas, y si hay otras 

empresas extranjeras que se animan a venir a invertir a Bolivia, bajo las condiciones, las reglas 

que tiene Bolivia de control del excedente, son bienvenidas”, indicó. 

García Linera, que en la Universidad de Nueva York dictó la conferencia “Cómo se 

construyeron las política progresistas en Bolivia en los últimos años”, señaló que en el país 

existen varios sectores para invertir y que el Gobierno está trabajando en ello.  

”Entonces sobre la base de las reglas, de los procedimiento y de los ingresos del Estado, 

estamos invitando a las empresas extranjeras en distintas áreas de la economía, puede ser el 

petróleo, el gas, pero también agricultura, minería y especialmente el litio”, dijo. 

Criadores de vicuñas reciben Bs 5 MM 

Unas 14 comunidades de La Paz, Oruro, Potosí, Tarija y Cochabamba, manejadoras de vicuña, 

recibieron más de Bs 5 millones del Programa Nacional de Conservación de la Vicuña, 

dependiente del Ministerio de Medio Ambiente y Agua por la venta de 2.050 kilos de fibra del 

camélido. 

El informe corresponde al viceministro de Medio Ambiente, Biodiversidad, Cambios Climáticos 

y de Gestión y Desarrollo Forestal, Roberto Salvatierra, según una nota de prensa del 

Ministerio de Aguas.  

“Los actores propios son las comunidades porque no buscan intermediarios para vender la 

fibra. Ellos directamente sacan la lana, la fibra en bruto y lo comercializan en el ámbito 

nacional e internacional, tienen una venta por kilo a un precio de $us 420”, dijo Salvatierra. 



La Prensa / La Paz 

Los ganaderos descartan alzas a fin de año. 

Los representantes de los productores de carne aseguraron ayer que se descarta un aumento 

del precio de la carne para las fiestas de fin de año, aunque se pudo evidenciar que en los 

mercados paceños que no se ha sentido una rebaja del producto desde hace varios meses, 

cuando se registró un incremento. 

 


